

EL CORREO

MADRID
Sábado 7 de Noviembre de 1881

Núm. 4.227

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1 peseta al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5-50 por giro y comisionado. Extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Union Postal, pesetas 15. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.—Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 30, 32 y 34, bajo.

EL SR. CÁNOVAS.

Como por la fuerza de las circunstancias, y no por actos de su voluntad, se le venido encima al Sr. Cánovas la crisis ministerial de Marina; y como por aplazar esta crisis, se ha visto compelido a tomar prontamente la cartera vacante, nada en este lado hay que agradecer al señor presidente del Consejo; aunque a la verdad, tampoco le vituperamos, por considerarse que se ha encontrado con un caso de fuerza mayor, ante el cual se ha resignado.

El Sr. Cánovas verá ahora lo que cuadrará a su conciencia y a su deber. Será si, a juicio suyo, conviene al interés del país, en armonía con el de su país, convertir la interinidad en una administración permanente, ó si conviene, por de consideraciones respetables lo aconsejen, nombrar en breve plazo un titular propietario para la cartera de Marina.

También ha de ver, en esta última hipótesis, si, como propalan y creen algunas personas, y ayer se oía en los pasillos del ministerio de Marina, procede que vuelva breves días a este departamento el general Beranger, teniendo en este caso en cuenta hasta qué punto cosa tan seria no la prerogativa de la Reina se puede de ella cual si fuese un juguete.

Mientras tanto medita todos estos problemas el Sr. Cánovas, estamos tentados de seguir la conducta de aquellos de nuestros colegas que se disponen a esperar con un espectáculo las obras del Sr. Cánovas en el ministerio de Marina; mas si, como todos los indicios, el paso del señor novias por este departamento apenas si cederá de treinta ó cuarenta días, los cesaríamos para preparar la otra crisis del Silvela, no vale la pena de emplear dilaciones en esta tarea. Porque en treinta y cinco ó cuarenta días, que puede hacer el Sr. Cánovas ni nadie, y se tratándose de tantas cosas como hay que hacer y corregir en Marina?

Por esto la mayor contrariedad que va a hacer el Sr. Cánovas en su autoridad, será de los optimistas horizontes que se abren para su administración y de las esperanzas que pueda despertar en espíritus impresionables su entrada en el ministerio de Marina para que luego la frialdad venga a producir el desencanto. La situación del Sr. Cánovas, por otra parte, será bastante difícil si se tiene en cuenta que desde la restauración es el hombre que por más espacio de tiempo ha desempeñado las funciones de gobierno, y se recuerda que todos los actos de la administración del general Beranger le han sido previamente consultados.

Sin embargo, aun siendo breve su paso en la antigua casa del príncipe de la Paz, algunas enseñanzas puede recoger útiles para su país; porque detalles y datos de mayor interés más fácil es recogerlos por el estudio directo, que por las referencias que suelen oírse en los Consejos de ministros.

Es opinión unánime del país que los resultados de éste no corresponden a los resultados que pasan años y años; que se han leyes de recursos extraordinarios; que se consumen presupuestos, y no conseguimos de tener una escuadra al molde de las conveniencias nacionales. Recientemente se han adivido hechos sobre el poco andar de unos barcos, sobre transformación de otros, y se han formulado variedad de cargos, que podrán ser más ó menos exactos; posible es que algunos resulten sin fundamento; pero que de todos modos, piden la atención del señor Cánovas en los breves días que ocupe interinamente la cartera de Marina.

Con que obtenga un capital de ideas en esta materia, y luego procure hacer preveler lo mejor en el Consejo de ministros, habrá prestado un buen servicio a su país.

Para esta tarea, sobre todo, hace falta firmeza de carácter, que es la cualidad que desgraciadamente está omitiendo más en esta etapa de su mando el Sr. Cánovas del Castillo.

CONSEJO DE MINISTROS

Algunas personas esperaban que en el Consejo celebrado ayer tarde en la Presidencia, se resolviese la crisis política aplazada indefinidamente por el Sr. Cánovas. No sucedió así, limitándose el señor presidente del Consejo a dar cuenta a sus compañeros de los motivos que había tenido el Sr. Beranger para presentar la dimisión de su cargo; motivos que por ser de índole privada y de aquellos que podían afectar al honor del caballero, estimó justificadas el Sr. Cánovas, admitiendo al efecto la dimisión al ministro de Marina, una vez convencido, al propio tiempo, de que no podía tener una solución pacífica y amistosa el lance personal pendiente con el Sr. Beranger.

Refirió el Sr. Cánovas minuciosamente todos los pormenores del asunto, desde que anteayer, después del Consejo celebrado con la Reina, anunció el Sr. Beranger su propósito de ventilar el terreno del honor la cuestión que tenía pendiente con el Sr. Figueroa, hasta el momento en que llevó a la Reina la noche anterior los decretos publicados ayer en la Gaceta. Justificó además el Sr. Cánovas, por la premura del tiempo, el no haber reunido el Consejo para proceder con su acuerdo, tanto en lo de la dimisión del Sr. Beranger, como en su desempeño interino de la cartera de Marina.

Porque que el Sr. Cánovas manifestó su propósito de no desempeñar por mucho tiempo esta cartera, si bien no indicó personas para que la sustituyan, ni precisó la fecha de la sustitución.

Anoche, sin embargo, se citaban los nombres de los Sres. Chacon, Pezuela y Salcedo como los indicados para ocupar la vacante; pero los dos primeros quedaron descartados por motivos de salud, y en cuanto al Sr. Salcedo, se decía también que por pertenecer a un cuerpo facultativo de la Armada, quizás su nombramiento, aunque siempre respetado, no sería muy del agrado de los cuerpos generales de la Marina. No nos parece, sin embargo, esta razón convincente, porque valdría tanto esta tesis como restringir la prerogativa de la Reina.

También se ha citado el nombre del señor Pasquin, director actual de Estudios técnicos en el ministerio de Marina; y por último, no faltaba anoche quien asegurase que, una vez ventilada la cuestión personal, volvería el Sr. Beranger al ministerio, aunque esto último eran contadas las personas que lo creían.

Terminada la parte referente a la dimisión del Sr. Beranger, los ministros se ocuparon de las cuestiones económicas y administrativas de actualidad, manifestando el Sr. Cos-Gayon que por estar delicado de salud aplazaba para otro Consejo el seguir tratando del presupuesto de ingresos; pero recomendó a los demás ministros que no demorasen la remisión de los suyos respectivos, referentes a los gastos.

El Sr. Cánovas y el Sr. Isasa manifestaron entonces que ya tenían terminados los gastos de sus departamentos. Se habló en términos generales de la cuestión arancelaria y de la renovación de los tratados, así como de las tarifas y las instrucciones que deben darse a nuestros representantes extranjeros en la importante cuestión de nuestro comercio de vinos. La base de las negociaciones, se encaminaría probablemente a favorecer el cambio de otros beneficios, nuestra exportación vinícola en Inglaterra y en las repúblicas del centro de América.

Se denegó un expediente de indulto de última pena a un reo de Palencia. Se aprobó un proyecto de Gracia y Justicia, sobre competencias de las autoridades.

El señor ministro de Fomento presentó varios presupuestos adicionales de carreteras que fueron aprobados, así como otro referente a la restauración de la catedral de Córdoba.

Por último, se aprobó una transferencia de crédito del ministerio de Ultramar para el pago de pluses a la Guardia civil de Cuba.

El Consejo terminó cerca de las ocho de la noche.

EL BANCO DE ESPAÑA y la casa Rothschild.

En la Revista financiera del Times del día 4, llegado ayer a Madrid, leemos lo siguiente:

«Nuestro corresponsal de Madrid nos envía noticias que amplian las que dimos ayer acerca del préstamo de la casa Rothschild al Banco de España que se está negociando. Nos dice que dicho préstamo, si al fin se hace, no escudará probablemente de 50 millones de pesetas y que no se hará necesariamente en oro. Es lo más probable que se realice en forma de créditos abiertos en París al Banco. Nos añade, que es casi seguro, que en esta semana el asunto se resolverá en uno ó en otro sentido.»

Seguimos, pues, sabiendo por los periódicos extranjeros la marcha de las negociaciones que el Banco de España sigue en Madrid para su empréstito.

Y no vemos que con el procedimiento de guardar mucha reserva en Madrid y de dar noticias a los corresponsales extranjeros gane nada el Banco, porque sin ir más lejos, hace pocos días un corresponsal del Times telegrafaba a este periódico que «el préstamo tenía por objeto remediar la actual situación anormal del Banco con respecto a las dificultades metálicas»; cuya afirmación habrá hecho bien poco favor al Banco en el extranjero.

La situación política en Francia.

Actitud hostil de los radicales frente del gobierno.—Clemenceau y Freycinet.—El jefe de los radicales y M. Lafargue.—Unión de radicales y boulangieristas.—El nuevo programa.

La actitud hostil adoptada de pronto contra el gobierno francés por M. Clemenceau y sus amigos de la extrema izquierda, ha sido una verdadera sorpresa, que sean cualesquiera las consecuencias que pueda tener en adelante, por el momento no ha podido menos de influir de manera desfavorable en la vida política del gabinete.

La resurrección del grupo radical, su programa y bandera propia en frente del actual ministerio, si bien no tiene en sí mismo nada de extraordinario, constituye a la hora presente el golpe más terrible contra un estado de cosas que todo el mundo se había acostumbrado a considerar como estable y duradero.

El recuerdo de aquellos ministerios que hace cinco años, cuya existencia se contaba por días y a lo sumo por meses, ha resucitado nuevamente, mostrándose vivo y perenne en la mente de todos ante el vigoroso ataque de Clemenceau y la débil defensa de Freycinet en la sesión de hace pocos días, en que el jefe de los radicales ha declarado la guerra al Gobierno, dando por terminada la alianza entre sus amigos y los oportunistas.

La actitud tímida é indecisa de Mr. de Freycinet, al subir a la tribuna para defender al Gobierno de las acusaciones lan-

zadas por Clemenceau, contribuyó, más poderosamente que todo lo dicho por el jefe de los radicales, a sembrar la desconfianza y hasta el pánico entre los amigos de la situación.

La sorpresa es lo único que puede explicar que político tan sagaz, y cuando el caso lo requiere tan enérgico, no haya sabido sacar más partido de la situación inmejorable en que la arenga anárquico-socialista de su contendiente le colocaba. Porque en rigor, el acto realizado por Clemenceau, al declararse abiertamente campeón decidido de la revolución social y de sus promovedores, ha destruido en pocos momentos las probabilidades, no enteramente despreciables, que generalmente se le reconocían para ocupar el poder.

La conducta moderada que de algún tiempo acá venía observando, sus explícitas manifestaciones de estar pronto a encargarse del gobierno si las circunstancias reclamaban su concurso ó el de sus amigos, juntamente con la prudente reserva que, a pesar de su aparente vehemencia, había sabido guardar en las reivindicaciones de los socialistas y anarquistas, habían permitido considerar su candidatura para jefe de gobierno como perfectamente compatible con una República conservadora y burguesa, como la que preside monsieur Carnot.

Todo esto ha sido destruido por su enérgica defensa del socialista Lafargue, por el apoyo incondicional que en nombre de sus amigos y en el suyo propio, ofreció desde la tribuna de la Cámara al principal instigador de los desórdenes de Fourmies, al que hace pocos días no encontraba mejor manera de impetrar el indulto que lanzar una proclama electoral llena de insultos para el gobierno de *Jusloteurs*, para el ejército de mercenarios y asesinos, según el lenguaje conciliador y respetuoso del candidato por Lille, que con tanto ardor patrocinan los radicales.

En tales condiciones, ¿es posible siquiera concebir la posibilidad de que un gobierno que tenga la más leve noción de sus deberes, lleve su debilidad hasta el extremo de ceder a las intimaciones de un grupo parlamentario, que en su afán de estremar la oposición, no vacila en adoptar una actitud que desde luego le imposibilita para ocupar el poder?

El indulto de M. Lafargue no debe ser considerado, sin embargo, más que como un pretexto para zamboriar la distancia que separa a los radicales del gobierno. Antes de este incidente, que han aprovechado para acusar al gobierno de no cumplir sus promesas en lo relativo a la cuestión social, habían indicado su nueva actitud al tratar de la separación de la Iglesia y del Estado. En una reunión que acabaron de celebrar para hacer un recuento de fuerzas, cuyo resultado no ha sido, por cierto, muy satisfactorio, han agregado a las dos cuestiones citadas el famoso capítulo de la revisión constitucional, que servirá para agrupar en torno de M. Clemenceau los escasos restos del *boulangisme*.

Dentro de pocos días, cuando la nueva herida se presente formada en batalla, será ocasión de examinar hasta qué punto son fundados los rumores de disolución que M. Arene fué el primero en echar a volar, y que con sobrado apresuramiento han acogido muchos amigos de la situación.

RUMORES Y COMENTARIOS.

La idea del banquete al general Beranger, y el rumor de su vuelta al ministerio, ha disgustado a la mayoría de los mismos ministeriales.

Vase si no lo que dice *La Union Católica*:

«Y nosotros preguntamos: ¿a qué conducen tales actos? (alude al banquete.) ¿A convertir una cuestión meramente personal, que ya ha tenido su término, en cuestión de clase? Pues hacen mal los que así piensan. Es preciso dar pruebas de sensatez, no suscitando recelos ni creando conflictos.»

No menos explícito otro periódico conservador, por lo que se refiere a la vuelta del general Beranger, *Las Ocurencias*, escribe estas palabras:

«En varios círculos se ha dicho que el señor general Beranger podría volver inmediatamente a encargarse del ministerio de Marina, pero parece que, en efecto, los médicos le han aconsejado reposo por algún tiempo, en atención a su delicado estado de salud.»

Otros periódicos, sin embargo, aunque para lamentarlo ó censurarlo, indican que el Sr. Cánovas es quien ha alentado las esperanzas de los amigos del general Beranger, y quien ha dado motivo para que éstos crean en la vuelta inmediata del ministro dimisionario.

También parece que algunos ministros se opondrían a esta vuelta, caso de que la planteara el Sr. Cánovas. *El Imparcial* dice sobre este particular:

«Parece también cierto, y algo de ello se habló en el Consejo, que se ha consultado al almirante Chacon, el cual se niega en absoluto a aceptar la cartera; que no se cuenta con el almirante Pezuela por su estado de salud, y que se habla del general Salcedo.»

En cuanto al momento de sustituirse a sí mismo el Sr. Cánovas, él quisiera hacerlo a la *chita callando*, sin esperar a la crisis política, pero hay alguien también que no le agrada el procedimiento.»

«Nos consta que el Sr. Beranger manifestaba anoche a sus amigos, que agradece sincera y profundamente tales demostraciones de afecto; pero, añadía el respetable general, que estimándolas como el mayor honor recibido en su vida militar y política, ruega desde luego a los firmantes, desistan de la idea de celebrar el banquete.»

Resolución, que por nuestra parte debemos alabar; porque el banquete como nacia podía ser para el porvenir un precedente peligroso.

Otras derivaciones ha tenido la dimisión del general Beranger, que hacen decir a *El Imparcial*, por cierto, con mucha razón:

«Ha extrañado que *La Epoca*, no obstante su último sistema de ponerse en toda cuestión entre el interés general y un interés particular al lado de éste, diga anoche que se trata por la prensa de poner en entredicho a la marina, y otras cosas por el estilo.

Esto, el día en que los periódicos a quienes el citado diario acusa han dado el alerta contra los que tratan de hacer una cuestión de cuerpo y de honor de lo que es un ajuste de cuentas, resulta algo más que una desconsideración a la prensa que en la materia se ocupa.»

La conducta de *La Epoca* y de *La Correspondencia* al admitir ciertos sueltos que estos días han publicado, ha llamado, en efecto, la atención y se ha lamentado mucho entre los periodistas.

Desde otro punto de vista, y después de consignar su opinión favorable al desdicho de los ministros, dice sin embargo *El Liberal*:

«En realidad, los decretos estampados en la Gaceta significan autorizar al general Beranger para que dirimiese en el terreno del honor las ofensas recibidas. Y eso precisamente es lo que no puede hacer un gobierno, sin incurrir en la mayor de las contradicciones jurídicas y morales.

¿Con qué derecho, con qué autoridad se va a perseguir aquí ningún delito? Y si no hay motivo para condenar la conducta del general Beranger—la opinión no la condena—¿qué noción es esa del derecho, que impide a un ministro batirse y conservar la cartera?

No. Esto es anormal, extraordinario, fuera de todo sentido de gobierno.

Y cuando los hombres no gobiernan en nombre de la ley moral ni de la ley escrita, están desvirtuados de hecho; ni son gobierno ni saben gobernar.»

Ya dijimos nosotros anoche, y varios periódicos coinciden con nuestro modo de ver, que el precedente sentado por el general Beranger, y autorizado en cierto modo por el gobierno conservador, puede traer tristes consecuencias en el porvenir.

El presupuesto de Cuba.

Dicen varios colegas que en el Consejo de ayer tarde el Sr. Fabié ha dado conocimiento al Sr. Cánovas del Castillo de una carta que ha recibido de la capitania general de Cuba, en que se le anuncia el pronto envío del ante-proyecto del presupuesto de la isla.

Lo más curioso es que el Sr. Fabié se quejó al Sr. Cánovas del mal estado de la renta de Aduanas, indicando que acaso la baja persistente que se nota sea mayor que la calculada como consecuencia del tratado con los Estados Unidos, como si esta baja se forzara de cierto modo.

Pero en este caso, ¿por qué el capitán general, y en su caso el ministro, no dejan cesantes a los empleados de Aduanas?

Dictadura en el Brasil.

Tropas en las calles. Lisboa 6.—Según noticias recibidas de Rio-Janeiro, el Congreso y el telégrafo han sido bloqueados por las tropas del gobierno, los teatros se encuentran cerrados y numerosas fuerzas militares llenan las calles.

¿Habrá restauración?

Londres 6.—El periódico *The Times* publica en su edición de esta noche un telegrama fechado en Santiago, en el cual, con referencias del Brasil, provincia de Rio Grande, se confirman los rumores, ya conocidos, de que la conducta del presidente de la República, Sr. Fonseca, disolviendo la Asamblea y tomando la dictadura, obedecía a imposiciones del elemento militar y marítimo.

Añade que la agitación en la citada provincia de Rio Grande es extraordinaria en contra del Sr. Fonseca, cuyo proceder se considera como un acto preliminar para la restauración del imperio, creyéndose en la posibilidad del advenimiento al trono del nieto de D. Pedro de Braganza con un consejo de regencia.

Orden ficticio. Rio Janeiro 7.—La situación no ha cambiado en nada. Sigue reinando un orden completo, pero existe alguna intranquilidad en los ánimos.

El consejero Mayring, presidente del Banco de la República, dirige los trabajos de persecución contra los enemigos del gobierno.

El director de uno de los periódicos de esta capital ha sido amenazado de deportación.

Los individuos pertenecientes al disuelto Congreso abandonan la capital, no habiéndose suscitado ningún incidente.

De provincias tampoco se han recibido noticias que ofrezcan gravedad.

Lo que dice el ex-emperador.

Paris 7.—El *Figaro* de hoy publica el relato de una importante conversación tenida por uno de sus redactores con el ex-

emperador del Brasil, D. Pedro de Braganza.

Este ha declarado ser completamente ajeno a los actuales sucesos que se vienen desarrollando en el Brasil, añadiendo que prefiere mil veces antes el destierro que la guerra civil.

El ex-emperador ha manifestado igualmente que si el pueblo brasileño le llama, se, él correría a consagrar los últimos días de su vida a la paz y tranquilidad de su país.

Lo que promete el dictador.

Nueva-York 7.—De Rio Janeiro telegrafian hoy al periódico *El Herald de Nueva-York* diciendo que el presidente de la República, Sr. Fonseca, ha prometido garantizar todas las leyes constitucionales y libertades vigentes, todos los compromisos económicos y los contratos legales, no revocando ni reformando ninguna ley como no sean las contrarias al bienestar general y a la seguridad del gobierno.—*Fabra*.

Escándalos en Málaga.

Dice el corresponsal de *El Liberal*: «El diputado provincial reformista señor Martos ha denunciado ayer en la Diputación un hecho escandaloso.

Ha manifestado que la corporación compró, cuando el Rey vino a Málaga, varios muebles de lujo, que luego fueron vendidos en pública subasta, sin que en ninguna parte consten antecedentes, ni en la depositaria hayan entrado las cantidades correspondientes.

Inmediatamente se nombró una comisión para que con toda urgencia esclareciera este hecho escandaloso.»

En la sesión que hoy celebre el Ayuntamiento de Málaga se tratará de la pérdida del expediente relativo a las aguas de Torremolinos.

La fiesta de Tampa.

He aquí cómo refiere *Las Novedades* del 25 de Octubre, que hoy hemos recibido, las fiestas celebradas en Tampa para conmemorar el aniversario de la insurrección cubana:

«No dejaron pasar sin su regocijada celebración los insurgentes cubanos que en Tampa anidan el 10 de Octubre, aniversario del grito de Yara. Hubo paradas de bombas, música camagueñana, carros alegóricos, simulacro de incendio, que apagaron las nubes, nubes españolas empuñadas en aguar la fiesta; himno de Bayamo, velada literaria, guarachitas y espumosa cerveza para brindar por la patria.

Los entusiasmados celebrantes, llenos de bríos—palabras de un órgano de la comunidad impetuosa,—barajaron los bustos y los nombres de Washington y Carlos Manuel, Lord Byron y Marquez Sterling, Narciso Lopez y José Antonio Saco.»

Cuba esclava se titulaba uno de los carros alegóricos, que las nubes se encargaron de rociar copiosamente; y he aquí cómo vemos descrito el carro. Representaban a Cuba las niñas Fulanita y Zutanita encadenadas al poste de la tiranía, entre bayonetas, con el león español a un lado y detrás el manto y la corona de la monarquía en forma de dosel....

«¿Cuánto tiempo y qué dinero perdidos! ¡Cuántos figurones y conchas dejaron de hacerse en ese día!»

Recuerdos.

A los reservistas.

El día 30 del corriente terminará el plazo para que los inévitados de la primera y segunda reserva pasen la revista anual a que se refieren los artículos 144 y 154 del reglamento para el reemplazo y reservas del ejército de 22 de Enero de 1833 y la real orden expedida por el ministerio de la Guerra de 18 de Setiembre último.

A los contribuyentes.

En igual día terminará también el plazo para satisfacer sin recargo las cuotas del segundo trimestre correspondiente a las contribuciones territorial é industrial é impuesto de minas.

A las familias.

En el mismo día concluirá el plazo de recaudación voluntaria para proveer de cédulas personales, espidiéndose desde 1.º de Diciembre próximo con el doble recargo impuesto por la instrucción del impuesto de 27 de Mayo de 1884.

A los propietarios y ganaderos.

En este mes se presentan en las comisiones de evaluación y repartimiento, y en los ayuntamientos ó juntas periciales de los pueblos, los partes por escrito de variación de riqueza territorial, ya por herencia, compra-venta, permufas, alteración de productos, etc., como consignan los artículos 48 y 56 del reglamento de 30 de Setiembre de 1835, de gran interés para los propietarios y ganaderos.

A las familias de los escritores.

Durante el mes actual pueden solicitar las familias de los escritores pobres el socorro que dejó instituido en su testamento D. Lucas Aguirre y Juarez.

A los profesores de primera enseñanza.

Los que tomen parte en las próximas oposiciones deberán solicitar y obtener en este mes el permiso para ausentarse de sus respectivas escuelas.

Academias y sociedades.

Por fallecimiento del Excmo. Sr. D. Manuel Cañete, ha quedado vacante una plaza de número de la Real Academia Española.

Las personas que aspiren a obtener este cargo pueden pedirle en solicitud dirigida a dicha corporación, ó ser propuestas por tres académicos de número.

La elección ha de recaer precisamente en sugeto que reúna las circunstancias de ser español y de buena fama y costumbres...

Las propuestas y solicitudes se recibirán en la secretaría, casa de la Academia, calle de Valverde, núm. 26, hasta el día 7 de Diciembre de este año.

Los modelos presentados al concurso publicado para la acuñación de una medalla conmemorativa del cuarto Centenario del descubrimiento de América...

En la semana próxima inaugurarán sus trabajos todas las secciones del Ateneo de Madrid, leyendo las memorias de sus secretarios respectivos.

A las ocho de esta noche reanudarán sus tareas en el presente curso la real Sociedad Económica Matritense de Amigos del País en el local de la plaza de la Villa.

Porteléfono

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA.

(DE LA AGENCIA FABRA)

Conferencia interparlamentaria. Roma 6.—La proposición del Sr. Marcará, aprobada ayer por la tercera conferencia interparlamentaria...

Los fondos rusos. París 6.—M. Dreifus ha escrito al ministro M. Rouvier, anunciándole su intención de interpellarlo en la Cámara de diputados...

Un buque incendiado. Atenas 6.—El vapor inglés Sobá, procedente de Batoum, se ha incendiado en las costas de Eubea...

Abolición de un impuesto. Buenos Aires 6.—El Senado ha abolido el impuesto sobre los depósitos particulares de los Bancos.

Un huracán. Buenos Aires 6.—Un furioso huracán ha destruido considerables propiedades y causado la muerte de gran número de personas en los distritos de Tiedra, Trillo y Friales.

Elección de un presidente. Valparaíso 6.—Habiendo aceptado el general Mont la designación para desempeñar el cargo de presidente de la República, ha sido elegido unánimemente en el día de hoy para dicho puesto.

Los terremotos. Londres 6.—Despachos oficiales confirman los terremotos del Japon. Ha habido que lamentar 6.800 muertos y 9.000 heridos.

Rusos y franceses. San Petersburgo 7.—Los periódicos rusos publican extensos telegramas de Brest, dando cuenta de los agasajos que los oficiales de marina franceses han hecho a los del buque ruso Minnie...

El Banco del Imperio. París 7.—Los despachos de San Petersburgo dan cuenta de la importante conferencia dada en las oficinas del Banco del Imperio sobre la actual situación del mercado financiero.

Aplazamiento. Belgrado 7.—Definitivamente ha quedado aplazado para el día 23 del próximo Diciembre la apertura de la Asamblea, con objeto de dar tiempo al gobierno para recomponerse, y que los nuevos ministros puedan preparar los proyectos que han de presentar en la Asamblea.

La huelga general. París 7.—Según despachos de Lens, en la reunión de los obreros de las minas de carbón de piedra se trató extensamente de la cuestión de la huelga general.

Número de votantes, 16.475. En favor de la huelga, 10.872. En contra, 5.518. Papeletas en blanco, 85.

En vista de la gran mayoría en favor de la huelga general, se cree que la reunión que celebrarán mañana los delegados de los diferentes sindicatos será muy borrascosa.

En la reunión de ayer algunos delegados hablaban enérgicamente contra la huelga general, considerando que es inoportuna plantearla ahora.

En Marles continúa la huelga de mineros. De 3.000 obreros, solamente trabajan un centenar de estos.

El Congreso de la paz. Roma 7.—En la sesión celebrada ayer por el Congreso interparlamentario de la paz, se aprobó después de un vivo debate una proposición relativa a la constitución definitiva de la mesa del mencionado Congreso.

El desafío. Hé aquí cómo lo describe nuestro estimado colega El Imparcial, con motivos para estar bien informado:

«En punto a los relatos referentes al término honroso de la cuestión, se dan como ciertos detalles completamente inexactos. Hé aquí lo que nosotros suponemos más acertado a la verdad:

A las once de la mañana reunieron en una finca próxima a la estación de las Delicias los generales Sres. Beranger, Martínez Arce y Ochando, y los Sres. D. Augusto Suarez de Figueroa, D. Antonio Merino y D. Rafael Gasset.

Cargadas que fueron las pistolas, midióse la distancia de 25 pasos, y sortearonse los puestos.

Colocados en estos los Sres. Figueroa y Beranger, el general Sr. Ochando dió las voces de mando.

De la pistola del Sr. Figueroa no salió el tiro.

No hubo con este motivo discusión alguna, como erróneamente dice algun colega.

Tampoco es exacto que durante el tiempo necesario para cargar de nuevo las pistolas permanecieran los contendientes en sus sitios sufriendo el fuerte aire y la copiosa lluvia.

Verificóse el segundo disparo y habiendo quedado ilesos ambos adversarios, dióse el lance por terminado.

Carece de toda exactitud la versión de que el señor general Beranger recibiera una rozadura en el cuello de la levita.

Lo único cierto es que el ex ministro de Marina dijo hablando al Sr. Figueroa: «He sentido su bala muy cerca del oído, pero al escuchar el silbido dije: ya pasó.

Una vez que se dió por acabada la cuestión el señor general Beranger dirigióse al Sr. Figueroa, ambos se estrecharon la mano y entre ambos señores mediaron palabras que todos los presentes celebraron por lo correctas y amistosas.»

Maridos y mujeres. Rigodon. Caso más original que el que ocurrió el jueves en Málaga, cerca de los Tejares, es difícil que se haya visto.

De una de aquellas casas de vecinos salió corriendo una mujer joven, despeinada y bastante ligera de ropas, huyendo de su marido, que con una correa de zapatero corría detrás de ella para zurrarla.

La infeliz se refugió en casa de una amiga suya que vive en frente, pero en tan mala ocasión, que también el marido la estaba pegando y de este modo se encontraron en el dintel de la puerta, sin poder hablarse ni detenerse un momento.

La segunda fugitiva fué a refugiarse precisamente a la casa de donas habia salido la primera, y de este modo cada una se encontró en la casa de la otra.

El marido de una de ellas que debió alarmarse de este cambio, de esta sustitución, fué a la casa de enfrente y tocando a los cristales de la ventana dijo al inquilino: «Oiga Vd., devuélvame enseguida a mi esposa.

—Así que Vd. me devuelva a la mía. —La de Vd. no quiere salir. —Pues menos quiere la de Vd. —Al menos sálgase Vd. a la calle como yo me he salido, y que ellas se queden dentro.

Y así se hizo mientras los numerosos curiosos y transeúntes que se habían reunido a las voces dadas por ambos, comentaban este caso con las frases más picantes.

Un prodigio. El brujo de Menlo Park, como llaman en los Estados Unidos a Mr. Edison, asegura formalmente tener perfeccionado un motor eléctrico aplicable a ferro-carriles y tranvías, el cual puede alcanzar la velocidad de 100 millas por hora, y a todo tirar, desplegando un andar máximo, hasta doscientas millas por hora.

Y es más asombrosa la economía con que puede funcionar el nuevo invento que su rapidez.

En primer lugar, podrá producirse con este sistema un caballo de fuerza por cada dos libras de carbón barato consumido; con la locomotora actual, consumense seis libras de carbón caro para producir el mismo resultado.

En segundo lugar, las actuales vías férreas podrán servir para el nuevo sistema con sólo colocar en ellas un rail central que sirva para transmitir la corriente desde un motor estacionario a los coches.

Podrá saberse, además, automáticamente y con exactitud, el lugar en que se encuentra cada tren en un momento dado, y de este modo a pesar de la rapidez, quedarán reducidas al minimum las probabilidades de un choque.

En los trenes de carga, cada vagón llevará su propio motor.

Mr. Edison cuenta con el concurso de un gran propietario ferro carrilero, Mr. Willard, y dentro de dos años, abierta en Chicago la Exposición colombiana, correrán trenes eléctricos a razón de cien millas por hora, de dicha ciudad a la de Milwaukee.

No ha entrado el inventor en minuciosos detalles acerca de su sistema, temeroso de que pudieran aprovecharse en Europa de su secreto; pero lo expuesto basta para que nuestros lectores formen idea de lo que aquel se propone realizar.

De todas veras deseáramos que se vieran confirmadas las esperanzas de mister Edison, cuya realización obraría sin duda

una revolución en el mundo. Podría entonces jactarse el hombre de que viajaba en alas del rayo y con la velocidad del mismo.

LA «GACETA».

Gobernación.

Real orden disponiendo se publique en los Boletines Oficiales de las provincias la sentencia de 12 de Junio último del Tribunal de lo Contencioso-administrativo, en pleito seguido por D. José Lopez Franco, por la que se le negó la devolución de las 2.000 pesetas con que se redimió del servicio militar, fundado en que había ya prescrito su derecho por no haberlo solicitado dentro de los cinco años siguientes desde que quedó excedente de cupo, según lo determina el art. 19 de la ley de contabilidad de 25 de Julio de 1870.

Ultramar.

Relacion de las disposiciones dictadas desde 1.º al 28 de Octubre, referentes al personal de la administración de justicia de Ultramar.

Vacantes.

La plaza de oficial quinto de administración civil, con 1.500 pesetas de sueldo en la secretaría de la junta central de derechos pasivos del magisterio de Instrucción pública, y que se proveerá mediante oposición entre los empleados ó meritorios dependientes del ministerio de Fomento.

Subastas.

El día 5 de Diciembre de 1891, a la una y media de la tarde, en la sala de remates de la tercera Casa Consistorial, se celebrará subasta para el suministro de carbón de piedra (hulla), con destino al ramo de parques y jardines, hasta 30 de Junio de 1892.

Las verificadas en los cementerios de esta corte en el día 3, incluyendo un feto, han sido 40, de ellas 16 de varones y 24 de hembras.

CRÓNICA DE ESPECTÁCULOS.

Panorama Imperial.

Un nuevo y sorprendente espectáculo podrán admirar desde esta noche los vecinos de Madrid.

Nos referimos al Panorama Imperial, establecido en la calle de Carretas, cuyas puertas se abrieron anoche para la prensa de Madrid galantemente invitada por el director y propietario del Panorama don Carlos Elzouhr.

No se trata de una de tantas vistas como se exhiben frecuentemente en las ferias, y donde se ven casi siempre las mismas fotografías de las principales poblaciones de Europa y América.

En el Panorama Imperial pueden contemplarse, no solo las grandes capitales de las cinco partes del mundo, sino lo que es todavía más interesante: numerosos paisajes de los más hermosos y pintorescos puntos de la tierra, rara vez visitados ni aun por los más intrépidos turistas.

La colección panorámica es tan numerosa, que renovándose las series cada quince días, como se propone hacer el director del espectáculo, no se agotará hasta que pasen más de dos años.

La serie que en la actualidad se exhibe, toda ella se refiere a los puntos más admirables de la Suiza.

El grandioso aspecto de los paisajes suizos con sus gigantescas pirámides de hielo y sus afiligranadas cavernas casajadas de estalactíticas columnas que reflejan en ellas los rayos del sol, simulan palacios y mansiones solamente imaginadas en los sueños orientales.

Pero con ser todo esto muy notable, ofrece el Panorama Imperial un nuevo espectáculo cuya instalación en España ha costado a la empresa enormes gastos, y es el Electro taquiskaf, ó sea la fotografía de movimiento, cuyo aparato sololatas personas de reconocida ciencia podrán apreciar en todo su valor artístico.

La instalación se ha llevado a efecto sin economizar ningún género de gastos, y así es que la comodidad del público nada deja que desear, ni aun para las personas más exigentes.

El director del Panorama obsequió a los periodistas invitados anoche con un espléndido banquete, a cuyo final todos los comensales hicieron fervientes votos por la prosperidad de un espectáculo que además de ser un delicioso entretenimiento, puede servir a muchos de provechosa enseñanza.

Salón Romero.

La Sociedad de Cuartetos que dirige el Sr. Monasterio, inauguró anoche brillantemente sus sesiones.

El Salón estaba completamente lleno, y el público todo quedó en extremo complacido del resultado del concierto.

Figuraban en el programa un cuarteto de Beethoven, una sonata de Schumann y un trío de Schubert, piezas que fueron ejecutadas de un modo verdaderamente admirable y aplaudidas con gran entusiasmo.

En la primera lucieron su maestría los Sres. Monasterio, Perez, Lestán y Mirecki, los cuales obtuvieron gran cosecha de bravos y palmadas.

De la segunda, interpretada con gran delicadeza por Tragó y Monasterio, se repitieron dos tiempos.

El trío de Schubert agració también de un modo especial, habiéndose repetido algunos de sus fragmentos.

Tragó, Monasterio y Mirecki se sobrepusieron a sí mismos, recibiendo entusiastas aplausos de la concurrencia.

Español.

Satisfecha puede estar la empresa de este teatro del éxito alcanzado con el drama Don Juan Tenorio, en la presente temporada; pues en las nueve representaciones que lleva dadas de la citada obra, ni un solo día ha dejado de verse lleno el teatro por distinguido público, ansioso de admirar la magistral interpretación que obtiene el drama por parte de todos los artistas, especialmente los Sres. Calvo, Jimenez y la señorita Calderon, como también el lujo y propiedad con que está presentada en escena, valiéndose cada noche una ovación al distinguido escenógrafo don Amalio Fernandez sus magníficas decoraciones, especialmente la del acto tercero.

que cada noche llama más la atención y es más celebrada.

Mañana domingo se pondrá en escena por tarde y noche el referido drama, que dará seguramente dos llenos al coliseo de la plaza de Santa Ana, pues para la función de tarde son infinitos los pedidos de localidades hechos en la contaduría.

Zarzuela.

Mañana domingo se representará por la tarde en este coliseo El salto del pastego. Por la noche, y a petición de muchas personas que no pudieron en la función inaugural admirar la prodigiosa voz y maestría del eminente tenor Sr. Berges, ha dispuesto la empresa verificar la segunda representación de la zarzuela de Ramos y Ojapi La tempestad, que será un verdadero acontecimiento, como lo fué anoche La Bruja, que llevó extraordinaria concurrencia al teatro de la Zarzuela, donde el señor Berges recibió una entusiasta ovación.

Lara.

Mañana domingo habrá dos funciones en este favorecido teatro, poniéndose en escena a las cuatro y media de la tarde las aplaudidas obras cómicas El novio de don Inés, El crimen de la calle de Leganillos y Detrás de la cortina.

Comedia.

En este teatro se pondrá en escena mañana domingo por la tarde la muy graciosa y aplaudida comedia en tres actos titulada Clara-Sol, que, a no dudar, será un completo lleno.

En este mismo coliseo se verificará el martes próximo el estreno de la comedia en tres actos y en verso La credencial, original de un conocido y reputado autor. Príncipe Alfonso.

La empresa de este teatro, accediendo a los ruegos de varias personas que no pudieron obtener localidad el domingo pasado, dará mañana las dos últimas representaciones de la comedia de gran espectáculo Batalla de ninvas; asimismo se preparan a la mayor brevedad la representación de los dramas Isabel la Católica y el Registro de la policía, presentados con gran lujo y aparato, para lo cual la empresa no omite gasto alguno.

Esclava.

Mañana, a las cuatro y media de la tarde, tendrá lugar la primera representación de la extraordinariamente aplaudida ópera en dos actos y tres cuadros, titulada La estatua del amor, en la que toman parte las señoritas Arana, Guevara, Parra y Cecilia, y los Sres. Castilla, García Valero y González.

También se pondrá en escena el juguete cómico titulado Los zangolotinos. Apolo.

Mañana por la tarde se pondrán en escena en este teatro por última vez las representaciones del melodrama lírico en dos actos, El fantasma de los aires, y las populares zarzuelas Certamen nacional y El moñaguillo, en cuyas obras tanto se distinguen las primeras tiple señoritas Pastor y Campos.

Price.

Mañana se verificarán dos grandes funciones en este teatro, a las cuatro y media de la tarde y ocho y media de la noche, poniéndose en escena respectivamente las aplaudidas zarzuelas en tres actos, tituladas El salto del pastego y La guerra santa, esta última por primera vez en la presente temporada.

Mañana domingo, de nuevo de la noche a una de la madrugada, se verificará en la sociedad El Obrero Español un baile, al que solo podrán asistir los socios y sus familias.

AL MENUDEO.

Consumos de Madrid.

En la recaudación de consumos de Madrid del día de ayer, comparada con igual fecha del año anterior, resulta una diferencia de menos de 379 pesetas 67 céntimos.

La suscripción nacional.

Esta ascende, según la Gaceta de hoy, a 2.695.289 pesetas 80 céntimos.

Los administradores de partido.

Se ha dispuesto por las direcciones del Tesoro y de Contribuciones indirectas que los administradores de partido recientemente creados, para asegurar su responsabilidad presten la fianza de 3.000 pesetas en metálico ó su equivalencia en las clases de valores que autorizan las disposiciones vigentes, sin perjuicio de aumentar este señalamiento si los delegados de Hacienda en las provincias lo creyeran conveniente, en cuyo caso lo espondrán a la dirección del Tesoro.

Noticias militares.

El Diario Oficial de hoy inserta una circular que ha dirigido el inspector general de la Guardia civil a los coroneles subinspectores de los tercios, sobre el servicio que dichos jefes están llamados a prestar para remediar el desnivel que existe en el estado de algunas comandancias, aún dentro del mismo tercio, a pesar de contar todas con iguales elementos.

Ayer mañana ha llegado a esta corte el general D. Luis María Pando, capitán general del distrito de Galicia.

Ayer tuvo lugar la vista ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina de la causa seguida contra el capitán de caballería, profesor del colegio militar de Lugo, don Jacinto Perez Amor, acusado del delito de desobediencia, y de quien fué defensor el teniente coronel de caballería de la reserva de la Coruña, D. Ricardo Carumcho, que también lo había sido ante el Consejo de Guerra de oficiales generales que antes había entendido en ese proceso.

El Consejo Supremo ha absuelto al capitán Perez Amor, contra el parecer del Consejo de Guerra que le castigaba duramente.

Noticias de Marina.

En aguas de Camposancos (La Guardia) naufragó el lunes, a las siete de la tarde, un bote del bergantín galeata María Asunta, á cuyo bordo se encontraba el capitán de la palanca goleta Pelfin, D. Juan Francisco García Collado.

El bote iba tripulado por seis hombres, que pudieron salvarse, a excepción del mencionado capitán, que desapareció con la embarcación.

Se ha dispuesto que, a semejanza con

lo que ordena el art. 16 del reglamento de navegación, el comandante del puerto en que se verifique el exámen de los pilotos mercantes, facilite al aprobado un título provisional y remita copia a la superior autoridad del departamento ó apostadero, para que se cumpla lo que dispone la real orden de 14 de Julio último.

Ha sido destinada a la division guarda-costas de la provincia marítima de Vigo la lancha cañonera Diamante, en relevo de la cañonera Condor, que pasa a la Coruña.

Se ha dispuesto que el transporte de guerra Legazpi vaya al Ferrol a recoger pólvora y efectos para los arsenales de Cádiz y Cartagena.

Asociación general de agricultores. Bajo la presidencia del Sr. Cárdenas (don José), celebró ayer sesión el Consejo de la Asociación general de Agricultores, para tratar de la cuestión vinícola.

Se dió lectura del proyecto de exposición al gobierno, presentado por la ponencia.

El Sr. Alonso de Beraza examinó extensamente el preámbulo y las conclusiones, haciendo un resumen de la cuestión y pidiendo la supresión de dos de las conclusiones.

El Sr. Rato hizo observaciones muy oportunas, opinando también por la supresión de las dos conclusiones, y pidiendo que se añadiese otra.

Después de algunas consideraciones espuestas por el Sr. Cárdenas, y siendo ya avanzada la hora, se acordó continuar en la sesión del próximo viernes.

La Asociación general de Agricultores ha creído, y ha creído bien, que no podía dejar de expresar su opinión en esta cuestión vinícola, que tanto afecta a los intereses del país.

Un muerto y un herido. Dice La Paz de Murcia en su número de jueves, que hoy hemos recibido:

«Ayer tarde, a las cinco, se oyó un tiro a espaldas de la Plaza de Toros, que puso en alarma a los vecinos de los caseríos próximos.

Según nos hemos enterado, parece que los hermanos llamados José Antonio y Francisco Alonso se habían propuesto introducir fraude por el distrito que presta servicio el cabo del resguardo Manuel Gómez y el dependiente del mismo Antonio Martínez (a) el Gachó; pero al llegar al indicado sitio los mencionados hermanos, y ya que se proponían efectuar su propósito, el Gómez y el Gachó les salieron al encuentro, y refacón en mano, dispararon contra ellos, alcanzando al Francisco, produciéndole dos heridas en la cabeza que le hicieron rodar por el suelo; entonces su hermano, al ver el estado de aquel, hizo uso de las armas que llevaba, haciendo algunos disparos, pero que no causaron daño a sus contrincantes; al verse ilesos los citados empleados, acometieron con arma blanca al José, ocasionándole dos heridas en la cabeza de bastante gravedad.

El Francisco Alonso era natural de Puente Tocinos, de cuarenta años, y falleció a los pocos momentos, deja cuatro pequeños hijos y su esposa se halla en cinta.

Los autores han sido detenidos y puestos a disposición del juzgado.

Han sido encontrados en el sitio de la refriega, un trabuco, un machete, una pistola y una daga.»

Suicidios. Ayer mañana, a las ocho, intentó suicidarse, disparándose un tiro en la boca con una pistola de dos cañones, en su domicilio, calle del Espíritu Santo, 27, piso quinto, un individuo llamado Manuel Rodríguez Rodríguez, de cincuenta y cuatro años, huolero, natural de Sorriba (Oviedo) quedando en grave estado.

En la Casa de Socorro del distrito de la Universidad fué auxiliado por los médicos de guardia, y dispuesto que fuese trasladado al hospital de la Princesa, dejó de existir en medio de la calle de San Bernardo, antes de llegar a dicho establecimiento.

Esta mañana a las nueve puso fin a sus días, disparándose dos tiros con una pistola de dos cañones en la sien derecha, el vecino de la casa núm. 7 de la calle de Don Pedro, llamado Julian Robledo y Lopez de cuarenta y dos años, soltero y de oficio barbero.

Personado el juzgado de guardia en el lugar del suceso, procedióse a levantar el cadáver, el cual ha sido conducido al depósito judicial.

Entre las ropas del suicida se ha encontrado una carta dirigida al juez, en la cual dice «no se culpe a nadie de su muerte, por ser esta su última voluntad.»

Cartillas evaluatorias. Llamamos la atención del ministro de Hacienda y del director de Contribuciones sobre la conveniencia de activar el examen y despacho de las cartillas evaluatorias, mandado formar por la ley de 1888.

La importancia que tiene este asunto para los contribuyentes, ó lo que es lo mismo, para el país, es demasiado evidente para que sea atendida.

El Sínodo presbiteriano. Reunido este Sínodo en Watertown, Nueva-York, tomó varios importantes acuerdos, habiendo sido aprobado por unanimidad un referente al comercio de bebidas alcohólicas con Africa y otras partes del mundo que aun no han sido evangelizadas.

Según el Sínodo, este comercio trae en pos de sí el tráfico de esclavos, y acordó nombrar un comisionado que haga presente al presidente y al Senado de los Estados Unidos que empleen todos los esfuerzos posibles a fin de que se rectifiquen los tratados que están pendientes ó que pueden formularse para que desaparezca el tráfico de bebidas alcohólicas y de hombres en Africa.

Asimismo fueron aprobadas, después de alguna discusión, otras proposiciones, entre ellas la de la observancia del sábado, la de que continúen los esfuerzos para que no lleguen a nuestros puertos los vapores que conduzcan pasajeros; que el Congreso no conceda a Chicago el empréstito de 5.000.000 de pesos fuertes, sino a condición de que la Exposición no se abra los domingos; que se destine la primera semana de Abril para oraciones especiales para observar mejor el culto divino, etc., etc.

Una excomunion.

El Obispo de Salamanca ha excomulgado al periódico católico La Region, que ha combatido la candidatura para alcalde del mestizo Sr. Giron Severini.

Consejo de guerra.

A las ocho de la mañana se celebró ayer un Consejo de guerra de cuerpo para ver y fallar la causa instruida contra un cabo del batallón cazadores de Arapiles por el delito de insulto de obra á un sargento de su compañía.

El fiscal solicitó se impusiera al procesado la pena de reclusion militar perpetua, y el abogado defensor, D. Eugenio Silveira, pidió para su defendido la pena de prision correccional en su grado mínimo.

Acto seguido el Consejo se constituyó en sesion secreta para dictar su fallo.

Lo del Banco.

De El Imparcial: Dijose ayer en Bolsa que habian fracasado las negociaciones del Banco con la casa Rothschild.

La noticia es inexacta.

¿Qué será ello?

Dice El Globo: Parece que por las elevadas esferas del gobierno se acarria la idea de dictar alguna medida que llamará hipocritamente reguladora de la libertad de la prensa en la apreciacion de ciertas cuestiones; pero que, en realidad, ya sabemos lo que esto significa y á lo que tiende si llega á adoptarse. Que no llegará.

Correos.

Mañana se despacha en Madrid, via de Cádiz, la correspondencia que se dirija á Puerto Rico y Cuba.

Los que no quieren firmar.

Dicen varios colegas que han declinado firmar la invitacion para el banquete al general Beranger, el almirante Chacon y los Sres. Marengo y Luanco.

Rumor.

Del Diario de Madrid: No sabemos quien hizo circular anoche la noticia de haber presentado la dimision el señor ministro de la Guerra.

Podemos asegurar de la manera más terminante, que esta version está destituida de todo fundamento.

La ilustre escritora doña Concepcion Arenal se encuentra en plena convalecencia de su reciente enfermedad.

Negábase anoche exactitud á la noticia de los nuevos lances personales concertados, que publicaba un periódico de la tarde.

Respecto á la cuestion entre dos redactores de periódicos, nadie creia que hubiera motivo para un encuentro.

Cañon historico.

Dicen de Washington que ha sido conducido á Chicago, con objeto de exponerle en la próxima Feria del mundo, un antiguo cañon que hace trescientos ochenta años fué empleado por los habitantes de la isla de Santo Domingo para combatir á don Diego Colón, hijo del inmortal descubridor de América.

Este cañon ha sido encontrado por J. A. Ober, comisionado especial de la Exposicion en las Antillas.

Venta de autógrafos.

Quando en Junio de 1888 falleció mister Edward Leffingwell en Nueva York, poseia la coleccion de autógrafos más rica que quizá existia en el mundo. Figuraban en ella firmas de quince á veinte mil personas notables, y su dueño se habia gastado una gran parte de su inmensa fortuna en ella.

Al morir Mr. Leffingwell dejó sus autógrafos á su sobrina, quien los puso en venta recientemente, habiendo obtenido 51.101 duros por la coleccion.

EDICION DE LA NOCHE

El temporal.

Valencia 7 (11'40 noche). Director CORREO. A las cuatro de la tarde llegó el gobernador á la estacion de Alcala. Los campos y el trayecto inundados por los desbordamientos de los barrancos.

El viaje hizo con grandes precauciones. La estacion se halla rodeada de un metro de agua é incommunicada con Alcala.

Visto que no se podian prestar auxilios, el gobernador retrocedió á Algemesi, comunicándose telefónicamente á Alcala, que está inundada, excepto los arrabales.

Los vecinos subianse á los altos de las casas, y otros abandonabanlas, refugiándose en edificios públicos.

La inundacion alcanza á Alberique, Riola, Fortaleny, Corbera, Polina y otros. En Carcagente hay cinco metros de agua.

Se han enviado víveres, y en la madrugada disponíase el gobernador á entrar en Alcala, valiéndose de barcas.—Mencheta.

Descenso de las aguas.

Valencia 7 (12 tarde). Director CORREO. Alcala.—Las aguas han descendido notablemente.

El gobernador y el presidente de la Diputacion han entrado á caballo, y los que les seguian á pié, con agua hasta los muslos.

Renace la tranquilidad.—Mencheta. Valencia 7 (12'50 tarde).

Director CORREO. Alcala.—Existen muchas casas ruinosas en las calles más castigadas.

El alcalde ha ordenado que se establezcan expendurias de carne y puestas libres.

Continúa el descenso.—Mencheta. Los presos. Alcala 7 (3'30 tarde).

Director CORREO. Esta madrugada se ha dominado el conflicto de los presos. El juez y el alcalde se trasladaron á la cárcel, y han dictado órdenes energéticas.

En la iglesia parroquial de Santa Catalina, las aguas llegan hasta un metro de altura.

Comienza á llover, temiéndose se agrave la situacion.

Flotan en las aguas las cosechas y los muebles.—Mencheta.

Telegramas oficiales.

Algemesi 6 (6'50 tarde).—El gobernador al ministro:

He salido de Valencia en el tren correo con ánimo de llegar á Alcala.

En la estacion del ferro-carril de dicha ciudad me he detenido, siendo completamente imposible el paso, porque hay allí dos metros de agua, y no teniamos las barcas que encargué esta mañana al Grao y que vienen en un tren especial.

El tren correo que salió de Valencia no ha podido llegar á Carcagente por estar inundada la via, y he tenido que volverse á Valencia. En el hemos venido á este pueblo para intentar el paso para Alcala, y estoy en comunicacion por teléfono con el alcalde, el juez y el coronel de la reserva.

Por ahora no necesitan alimentos; pero les serán necesarios mañana para las clases menesterosas, y se los llevaremos desde esta poblacion.

Me acompañan el presidente de la Diputacion provincial Sr. Andreu, los diputados provinciales Sres. Alberola, Carreras, Gomiz y Ortera, el comandante de la Guardia civil con un teniente y varios números, y un oficial de telegrafos con aparatos de campaña.

Estamos toda la noche comunicándonos con Alcala, hasta que podamos llegar allá.

Toda la ciudad está inundada, pero afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

Desde esta villa hasta Carcagente, el campo es un inmenso lago del cual no se descubren las orillas.

La via en muchos puntos está cubierta por más de un palmo de agua.

Castellon 6 (3'20 tarde).—Por el fuerte temporal de Levante que reina han causado en el Grao de Castellon las aguas del mar, destrucciones de importancia en el muro que limita la explanada que rodea el edificio del faro, hallándose éste en peligro.

Si no cede pronto el temporal se ha dispuesto que se desaloje el edificio para evitar desgracias, y que los efectos de repuesto se trasladen á una casa particular.

Alcala 7 (10 m.).—En este momento llevo á Algemesi.

A las cuatro de la mañana intenté venir con un tren, que tuvo que retroceder por estar cubierta la via con más de metro y medio de agua.

He vuelto con dos plataformas sin máquina, y delante una brigada de obreros componiendo la via.

Llevo dos lanchas y 20 marineros del Grao.

Toda la noche la hemos pasado buscando medio hábil para trasladarnos á esta ciudad.

En la parte que se llama «Ribera baja», las pérdidas son incalculables, segun dicen los del país, y solo comparables con las de la inundacion de 1864.

Hasta ahora no tengo noticia de que hayan ocurrido desgracias personales.

El servicio telegráfico se hacia anoche y esta madrugada en extremo difícil con Andalucía.

Con Murcia y Alicante no se tiene comunicacion, y el servicio en general se efectúa todo con gran retraso, efecto de los temporales.

POR TELÉGRAFO

TELEGRAMAS DE LA TARDE.

(DE LA AGENCIA FABRA).

Los cristianos en China.

Londres 7.—Los periódicos de esta capital anuncian que las potencias han manifestado al gobierno de Pekin que si China insiste en no dar satisfaccion á las reclamaciones sobre la proteccion á los cristianos en el plazo que se ha otorgado para ello, procederán á ocupar la plaza de Shanghai incautándose de la renta de aduanas.

Noticias de Marruecos.

Paris 7.—Segun un despacho de Tanger que publican algunos periódicos, los ulemas celebraron una reunion en Fez.

Añade que uno de los principales jefes allí presentes, desaprobó la conducta del Sultán, manifestando la opinion de que el gobierno marroquí antes de pensar en la conquista del Tuat, debe dirigir sus esfuerzos á la completa pacificacion de Marruecos.

El mismo telegrama da la noticia de que personas procedentes de Figuig, dicen que los habitantes de Tuat expulsaron de aquella region á varios emisarios marroquíes, porque tienen el firme propósito de conservar su independencia.

Se asegura tambien que Bu-Amema se agita mucho, y que son de temer nuevas incursiones.

Noticia desmentida.

Nueva York 7.—El periódico El Herald de Nueva York publica un despacho de Valparaiso desmintiendo la noticia de haber sido descubierta una conspiracion dirigida á atacar contra la vida del general Canto, jefe de las fuerzas terrestres.

Añade que dicha noticia ha sido inventada, para de este modo tener un pretexto para encarcelar á varios de los más caracterizados balmacedistas.

El castillo de Dave.

Paris 7.—Solo una parte del castillo de Dave (Bélgica), propiedad del duque de Fernan-Núñez, quedó destruida por un incendio.

Chile y los Estados Unidos.

Paris 7.—Noticias recibidas en el dia de hoy de Santiago de Chile dan cuenta de haberse verificado ante la legacion de los Estados Unidos una imponente manifestacion pidiendo la entrega de los autores de la reciente conspiracion, que el público suponía refugiados en el palacio de la legacion.

La Junta ha mandado fuertes refuerzos de tropas para proteger el edificio contra cualquier incidente por parte del pueblo, que se muestra muy excitado.

Francia en Argel.

Paris 7.—El Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia del señor Carnot, se ha ocupado especialmente del estudio de los últimos sucesos ocurridos en la frontera sud argelina, habiéndose acordado pedir á la Cámara el crédito necesario para reforzar el puerto de El Goleah y prolongar cuarenta kilómetros hacia la parte Sur el ferro carril de Aïnsefra.

Los fondos rusos.

Paris 7.—Cámara de los diputados.—Principio de la sesion de hoy: El diputado Sr. Dreyfus renuncia á in-

terpelar al gobierno sobre la baja de los fondos rusos.—Fabra.

Nafragio.

Valencia 7 (5 tarde). Director CORREO.

Las aguas se extienden por Gandia y Denia.

En la playa de Oliva ha embarrancado hoy un bergantin italiano, destruyéndose.

La tripulacion ha perecido ahogada, excepto uno que tuvo la suerte de agarrarse á un palo, siendo arrojado á la playa.—Mencheta.

En el Ayuntamiento se han reunido esta tarde las comisiones de Consumos y de policia urbana, despachando asuntos de trámite para la órden del dia de la próxima sesion.

Tampoco la Diputacion provincial ha celebrado hoy sesion por falta de número.

Hemos oido que se trata de adoptar una medida de rigor contra los señores diputados que no concurren á las sesiones.

Villagarcía 7.—Ayer fondó en este puerto, la escuadra inglesa del Canal.

Consejo de la Marina.

Se ha reunido esta tarde este Consejo, bajo la presidencia del Sr. Cánovas, para tratar de asuntos ordinarios.

Después de la reunion se ha dicho que el Sr. Cánovas habia indicado que permaneceria muy poco tiempo al frente del ministerio de Marina.

En el ministerio se ha hablado esta tarde del Sr. Pasquin para la cartera vacante.

BALANCE DEL DIA

El ruido que ayer levantó la dimision del general Beranger, ha disminuido hoy de un modo extraordinario.

En los círculos políticos se ha hablado muy poco de este asunto, oyéndose solo en las conversaciones que es buen acuerdo el de prescindir del banquete proyectado; que no volverá el general Beranger al ministerio, notándose que esta especie la repiten singularmente los ministeriales, y que el Sr. Cánovas, en efecto, desempeñará por poco tiempo la cartera que ha tomado interinamente, habiéndolo así indicado en el Consejo de la Marina, que esta tarde ha presidido; hasta se ha indicado en estas conversaciones el nombre de su sucesor, que es el nombre del general Salcedo.

Si, como todo hace creer, el Sr. Cánovas pasa rápidamente por el ministerio de Marina, más ha de perder en la empresa que ganar, y así se explica su deseo de aliviar pronto de esta carga.

Tanto han prometido los conservadores en esta materia, como en todas las demás, que resultan lógicos los periódicos que esperan mucho de sus iniciativas; pero debe recordarse que los conservadores prometieron fortificar los resortes de gobierno, que decian habian alojado los liberales, y jamás en España ha reinado mayor anarquía política y administrativa: los generales Dabán y Pando fueron á Salamanca cuando les dió la gana; en la Coruña se han hecho manifestaciones desagradables á las autoridades civiles, eclesiásticas y militares; se produce una crisis en Marina como no se habia visto; los Planas en Barcelona luchan de potencia á potencia con el gobernador, y conservadores de los más encopetados amenazan con su protesta al Sr. Cánovas si se resuelve á hacer las paces con el Sr. Romero Robledo.

Pero lo más grave ahora para la vida ulterior de los conservadores, es que se acerca la liquidacion de tantas promesas como han hecho.

Prometieron reducir los gastos; prometieron normalizar la administracion; prometieron por la elevacion arancelaria fomentar la riqueza del país; prometieron otra porcion de milagros, y todo vá á contrastarse en la legislatura próxima.

De ahí que el gobierno quiera tanto el apurar este caliz, y por esto, que procure abrir las Cortes todo lo más tarde posible.

La baja de los fondos rusos ha llegado á improvisar de tal modo á nuestros vecinos los franceses, que un diputado, monsieur Dreyfus, habia anunciado una interpelacion, que debia hoy haberse verificado, segun un despacho de Fabra, que por separado publicamos.

Lo que desde luego ha sido un desencanto para nuestros vecinos, es que el empréstito del entusiasmo, despues de haberse cubierto de un modo premioso, los fondos que le representan hayan bajado bastante; lo cual denota que el dinero no va siempre al compás de las notas de los himnos patrióticos.

Nuestros valores son los que continúan ofreciendo un aspecto lamentable; porque hoy la baja se ha acentuado de un modo considerable, segun puede verse en la seccion correspondiente.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 7 DE NOVIEMBRE

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Includes entries for 4 0/0 int. c., Id. tit. pes., Id. ser. G. y H., etc.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Includes entries for Car. de Agosto, Id. de Marzo, Id. de Julio, etc.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Includes entries for Personal, 3 p. 0/0 p. 0/0, 3 p. 0/0 p. 0/0, etc.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Includes entries for VAL. COMERO, Ac. B. España, Id. B. Hipotec., etc.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Includes entries for Ac. B. España, Id. B. Hipotec., Id. B. Castilla, etc.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Includes entries for Ac. B. España, Id. B. Hipotec., Id. B. Castilla, etc.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Includes entries for Ac. B. España, Id. B. Hipotec., Id. B. Castilla, etc.

Cambios sobre el extranjero. Paris, á la vista, 11'85 por 100, beneficio al papel. Paris, á 3 div., 11'80 por 100, beneficio al papel.

Londres, á la vista, libra esterlina, 23'13 pesetas. Londres, á 3 div., libra esterlina, 60'60 pesetas. Londres, á 60 div., id., 60'00 pesetas. Londres, á 90 div., id., 60'00 pesetas. Berlin, á 3 div., marco de 100 dineros, 0'900 pesetas.

Aspecto de la Bolsa.

Continúan bajando los cambios. En las últimas veinticuatro horas ha descendido el cambio del principal signo de crédito de 55 á 60 céntimos, y en la misma proporcion han bajado los demás valores.

Sólo las acciones del Banco de España se han mantenido en el cambio de ayer; esto es, se han cotizado á 398 por 100, cambio único.

Los giros sobre el extranjero han seguido adquiriendo mayor altura.

Los cheques de francos que ayer tenian el beneficio de 11'40 como maximum, hoy se cotizan con 45 céntimos más, y las libras á la vista que ayer quedaron á 28'05 papel, hoy alcanzan el cambio de 28'13.

Aspecto poco bonancible ofrece, por lo tanto, la cuestion bursátil; observándose que en estos dias la contratacion á fecha va adquiriendo importancia, pues es en la que se ve más movimiento de contratos.

La baja de los cambios da tambien lugar á gran número de operaciones al contado en pequeñas partidas.

La marcha de la cotizacion de esta tarde viene á ser esta: 4 por 100 interior. Contado en partida: quedó ayer á 73'45; hoy, desde 73'10 á 72'90; baja, 55 céntimos.

Fin de mes: Cambio último de ayer, 73'40, y esta tarde entre 73'15 y 72'95; despues, cambio no publicado, 72'80; diferencia en baja, 60 céntimos.

Primas de 50 céntimos á 73'60 y 70; ayer se hicieron á 74'10 y 73'95. 4 por 100 exterior de 1891. Bastante movimiento de operaciones, especialmente á fin de mes, por cantidades de importancia.

Contado.—Quedó ayer á 75'60, y hoy entre 74'10 y 40, terminando á 74'30; pero despues se fija el cambio de 74 por 100 operaciones.—Baja de 60 céntimos.

Fin de mes.—Cambio último de ayer, 74'55; cambios de hoy, entre 74'30 y 50, terminando á 74'40.

Se ve más firmeza en la contratacion de esta deuda. 4 por 100 amortizable. En partida, 86'70 cambio único.

Billetes de Cuba. De 1886.—De 104 por 100 á 104'25; último cambio, 74'20. De 1890.—A 97'10 y 15. Bolsin.

A las cinco y media.—4 por 100 interior fin de mes, 72'55. Continúa bajando el cambio. (DE LA AGENCIA FABRA.)

Paris 7.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 66'12, 65'87, 66'09, 65'93, 65'87 y 65'75.

Londres 7.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 66'12.

Telegramas de T. Benard. Paris 7 (3'55 t.).—4 0/0 exterior, 65'53.—3 0/0 francés, 94'76.—Idem nuevo, 93'70.—5 0/0 italiano, 88'17.—Banco Otomano, 523'00.—4 0/0 turco, 17'07.—Rio-Tinto, 446'00.—Tharsis, 138'00.—Cape Coper, 54'00.—Andaluzes, 330'00.—Norte España, 223'00.—Alicante, 217'00.—Portugués, 95'00.—Cubas, 1886, 465'00.—3 0/0 portugués, 32'93. Cubas, 1890, 431'00.—Robinson, 82'00.—Panamá, 90'00.—Alpinos, 145'00.

Londres 7 (11'30 m.).—4 0/0 exterior, 66'12.

Telegramas detenidos. Por no encontrarse á los destinatarios, quedaron sin entregar ayer los siguientes: Central.—Vigo: D. Francisco Muñoz, Santo Domingo, 9, entresuelo (ausente).—Vilches: Joaquin Gallegos, fonda del comercio, Alcala, 1 (id.).—Huelva: Conde Benalúa, Almagro, 10 (id.).—Málaga: Rafael Levenfel, hotel de Rusia (id.).—Pamplona: Miguel Igroray, Beralde, 5.—Paris: Hernandez, Preciados, 22.—San Vicente: Dolores Sanchez, Carrera de San Jerónimo, 39.—Tuy: Miguel Basanda, Concepcion Jerónima, 19.

Noreste.—Valladolid: Francisco Rubio, Ferráz, 67. Mediodía.—Zaragoza: Gracia Casini, Pacifico, 3, principal. Norte.—Segovia: Pedro Herránz, puerta de Bilbao, 117, portal, taberna.—Zaragoza: Fernin Santo, Velarde, 25.—Huelva: Jose Paz, Cardenal Cisneros, segundo derecha.

QUEDAS DESPEDIDA

Hoy en la calle te pongo por lavar mi ropa, Ines, con un jabon que no es de los PRINCIPIES DEL CONGO. Jaboneria—Victor Vaisier—Paris. De venta en las principales Perfumerias.

Bibliografía.

Manual-Guia del facultativo municipal de medicina y de farmacia (titulares) en todas las incidencias del desempeño oficial de su cargo, por D. Favila Cuesta y Armijo, vocal de la comision de la prensa profesional encargada de proponer á la direccion general de Beneficencia y Sanidad las reformas legislativas sanitarias y director gerente de La Correspondencia Médica.

En esta obra, verdadera Guia de los profesores de medicina y de farmacia y de sus auxiliares (tanto municipales, como dedicados al libre ejercicio de la práctica), se encuentran recopilados todos los derechos y deberes de las clases medicas, las facultades y atribuciones sanitarias de las autoridades gubernativas, de los subdelegados, de los jueces de instruccion, etcétera, etc., y resultas de un modo claro y preciso cuantas dificultades pudieran ocurrir en las distintas actuaciones en que la medicina es llamada á intervenir con sus informes y con sus auxilios científicos, señalando en todos los casos sus honorarios.

Esta obra de consulta profesional, consta de más de 300 páginas, y se vende al precio de 7'50 pesetas en toda España.

Los pedidos se dirigen acompañados de su importe á D. Antonio Edilla, administrador de La Correspondencia Médica, calle de Jesús del Valle, 27, segundo derecha, Madrid.

CHARADA.

Es apellido primera y lo es el todo, lector; útil es el dos tercera, y la pulga prima dos. L. F. R.

(La solucion mañana.) Solucion á la charada de ayer. REGATA.

NOTAS CÓMICAS

En uno de los juzgados de Málaga se celebra un juicio de conciliacion entre un matrimonio mal avenido.

Dirigiéndose al esposo, dice el juez: —Su mujer le acusa de que la está manteniendo de hambre.

—¡Ay, señor juez, ahí está ella! Que diga si todos los dias de Dios no le doy tres ó cuatro chuletias.

Catarros, toses y asma. Se curan con el Jarabe 6 Pastillas balsámicas de Garcera, segun certifiican los médicos. Caja, 2 ptas. 10 años de éxito. Farmacia Garcera, Principe, 13, Madrid. Se remiten por correo.

El Banco General de Madrid se encarga de dar letras y cartas de crédito para todas las plazas de España y del extranjero. 5

Se venden coches por cesacion de industria. Hermosilla, 58.

Temperatura

La temperatura de hoy, en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos de la casa viuda de Arambere Principe, 12, es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 4° sobre 0. A las doce de la misma, 15° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 9° sobre 0. La máxima fue de 16° sobre 0. La mínima, de 3° bajo 0. El barómetro marca 709 milímetros.—Variable.

CULTOS.

Santo de mañana.—El Patrocinio de Nuestra Señora y San Severino. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa Maria, donde continúa la novena de Nuestra Señora de la Almodena: por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará el señor Manzanos, y por la tarde, en los ejercicios, será orador el P. Diaz.

En la Catedral habrá misa conventual á las nueve y medio.

En las parroquias habrá misa mayor con explicacion del Evangelio.

Continúan las novenas y preces anunciadas, y predicarán: En San Ginés, el Sr. Renau. En San José, el Sr. Cardona. En San Sebastian, el Sr. Yagüe. En Santiago, el Sr. Barbajero. En las Carboneras, el Sr. Morales. En la Visitacion, el P. Rodrigo. En las Peñuelas, el Sr. Poyatos. En San Pascual, el P. Cervera. En San Andres, el señor cura.

En Santa Maria y San Justo, el Sr. Rubio. En el Carmen, el Sr. Amat. En San Martin, el Sr. Montalban. En San Millan, Cristo de la Salud y San Ignacio, los señores ya anunciados.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Concepcion en San Pedro, Santiago, San Marcos, Monserrat y Concepcion (barrio de Salamanca).

Espectáculos para MAÑANA.

Teatro Real.—No hay funcion. Español.—10.ª de abono.—T. 1.ª par.—A las 8 1/2.—D. Juan Tenorio. A las 4 1/2.—D. Juan Tenorio.

Zarzuela.—A las 8 1/2.—La tempestad. A las 4 1/2.—El salto del pasiego. Princesa.—2.ª serie.—2.ª de abono.—T. 2.ª.—A las 8 1/2.—La dama de las Camelias. A las 4 1/2.—T. 2.ª.—Demi monde. Comedia.—Turno 3.ª serie.—A las 8 1/2.—

14. PRINCIPE, 14. ALMACEN DE ALFOMBRAS 14. PRINCIPE, 14.

En terciopelos, brussels y moquetas, en clases superiores, hay preciosos dibujos en estilos Orientales, Pompadour, Luis XV, Luis XVI y otros de gustos modernos en estilo francés é inglés y de gran novedad. Acaba de recibirse la colección de tapices

TERCIOPELOS PARA SALONES
TELEFONO 1.200

TAPICES EN GRANDES TAMAÑOS

Género inglés especial para pasillos, recibimientos y cuartos interiores

BRUSELAS PARA SALONES
TELÉFONO 1.200

LEYES PENALES DE ESPAÑA

ANOTADAS Y CONCORDADAS POR

D. Leon Medina y D. Manuel Marañoñ
Abogados del Ilustre Colegio de Madrid

Esta importante obra, la más completa de las publicadas hasta el día, contiene en un volumen manual de 1.200 páginas, á dos columnas, la Constitución, el Código Penal, el de Justicia Militar, el Penal de la Marina, las leyes de Enjuiciamiento Criminal, del Jurado, la Orgánica de Tribunales y la Adicional, y cuantas disposiciones rigen en materia criminal, sobre contrabando, órden público, montes, imprenta, extradición, etc., etc., con un extenso índice alfabético de suma utilidad 8 pesetas en Madrid y 9 en provincias.

De los mismos autores: **LEYES CIVILES DE ESPAÑA**, 3.ª edición. Contiene toda la legislación civil y mercantil vigente. 8 y 9 pesetas.

Se vende en todas las principales librerías; en la *Biblioteca Manual de Derecho Español*, Princesa, 11, y en la Administración de EL CORREO, calle de San Marcos, 30 y 32, bajo derecha.

AUXILIARES DE MINAS

Preparación completa para las próximas oposiciones á las plazas vacantes, dirigida por el ingeniero Ilmo. señor D. Rafael Alvarez Sereix, con el concurso de otros ingenieros de minas y de montes.

Pidanse prospectos detallados y noticias al director **HUERTAS, 7, 3.º MADRID**

QUINTAS

Sociedad general de padres de familia

UNICA ESTABLECIDA EN ESPAÑA

con conocimiento del Gobierno,
según R. O. de 17 de Diciembre de 1886

Se facilitan prospectos y cuantas noticias se deseen, en las oficinas de la Dirección, calle Mayor, núms. 77 y 79, pral.—Teléfono 339.

EL VIGOR DEL CABELLO DEL DR. AYER



MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.

NO TIENE RIVAL, para impedir la calvicie y caída del cabello. Es el único que lo hace crecer vigorosamente. Evita positivamente las canas y devuelve al cabello como su primitivo color, dando á su raíz el vigor de la juventud. Cura infaliblemente la caspa, tiña, y todos los humores de la cabeza. De venta en todas las farmacias y perfumerías.

Depósito central: Vilanova Herms. y C.ª, Barcelona.

CAFÉS, TES, TAPIOCA

DE **MATIAS LOPEZ**

MADRID—ESCORIAL

EXIGIR LA VERDADERA MARCA

SERVICIOS

DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ

CON ESCALAS EN

PUERTO RICO Y PROGRESO Y COMBINACION A PUERTOS AMERICANOS DEL ATLANTICO Y PUERTOS NORTE, Y SUR DEL PACIFICO

TRES SALIDAS MENSUALES CON LAS ESCALAS Y ATENCIONES SIGUIENTES

El 10 de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5 y eventual la de Málaga el 7 con extensión á Tuxpan y Tampico.

El 20 de Santander, con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes la de Liverpool el 10 y la del Havre el 11.

El 30 de Cádiz con escala en Las Palmas, haciendo antes la de Barcelona el 24 y eventual en Málaga el 27; con extensión á los litorales de Puerto-Rico, Cuba y Estados-Unidos.

Las salidas de la Habana para Nueva-York, son los días 10, 20 y 30, y de Nueva-York para la Habana, los mismos días.

RETORNO—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto-Rico el 13, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El 30 directo para Coruña, Santander, Liverpool y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.

El 30 para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor **MONTEVIDEO** saldrá de Cádiz el 10 de Noviembre.

LINEA DE COLON

COMBINACION PARA EL PACIFICO AL N. Y S. DE PANAMA

Y SERVICIO A MEJICO CON TRASBORDO EN HABANA

Un viaje mensual saliendo de Barcelona el 6 y de Vigo el 12, para Puerto-Rico, Habana, Santiago de Cuba, La Guaira, Puerto-Cabello, Cartagena, Colon y Puerto-Limon.—Retorno por Cartagena, Sabanailla, Puerto-Cabello, La Guaira, Ponce, Mayagüez, Puerto-Rico y Vigo

El vapor **ESPAÑA** saldrá de Vigo el 12 de Noviembre.

LINEA DE FILIPINAS

con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore; servicio á Ho-Ilo y Cebu y combinaciones á Kurachee y Bussiere (Golfo Pérsico), Zanzíbar y Mozambique (costa oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shanghai, Hyago y Yokohama.

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes, á partir del 10 de Enero de 1890.

De Manila saldrán cada cuatro martes á partir del 7 de Enero de 1890.

El vapor **SANTO DOMINGO** saldrá de Barcelona el 13 de Noviembre.

LINEA DE BUENOS-AIRES

CON ESCALAS EN

SANTA CRUZ DE TENERIFE Y MONTEVIDEO

Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escala en Barcelona, Málaga y Cádiz, de donde saldrán cada mes.

El vapor **CATALUÑA** saldrá de Cádiz el 7 de Noviembre.

SERVICIOS DE AFRICA

LINEA DE FERNANDO POO

con escalas en Las Palmas, Río de Oro, Dakar y Monrovia

Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con las escalas en Barcelona y Cádiz.

LINEA DE MARRUECOS

Un viaje mensual de Barcelona á Mogador con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache, Abat, Casablanca y Mazagan, y en las facultativas de Marsella, Valencia, Alisante, Cartagena, Ríberia y Saffi.

SERVICIO DE TANGER

El vapor **TANGER** saldrá de Cádiz todos los domingos, miércoles y viernes, y de Tanger todos los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las notas y muestras de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes, en Madrid Agencia de la Compañía Transatlántica, Puerto del Sol, núm. 10.

LA EMPRESA ANUNCIADORA

Los Tiroleses

se encarga de la inserción de los Anuncios, Reclamos, Noticias y Comunicados en todos los periódicos de la capital y provincias con una gran ventaja para vuestros intereses.

Pidanse tarifas, que se remiten á vuelta de correo.

Se cobra por meses, presentando los comprobantes.

OFICINAS

Barrionuevo, 7 y 9, entresuelo, Madrid.

EL DUQUE DE ALCIRA

NOVELA ORIGINAL

DE D. RAMON DE NAVARRETE

Segunda edición

Se vende á **TRES pesetas** en las oficinas de *La España Editorial*, calle de Mendizábal, núm. 34, hotel; en la librería de Fé, Carrera de San Jerónimo, núm. 2, y en otras de las principales.

PERFUMERIA GELLÉ FRÈRES

Paris, rue d'Argout, 35

EXPOSICION DE 1878—MEDALLA DE ORO



PASTA DENTIFRICA GLYCERINA

Preparacion de Eug. DEVERS, Laureado de Farmacia

El unico dentifrico que reúne a una cualidad excepcional una baratura sin precedente.

El que la emplee una vez la adoptará para siempre.

DEPOSITO EN TODAS LAS PERFUMERIAS DE ESPAÑA

ELIXIR

CURACION CIERTA ENFERMEDADES del ESTOMAGO

Gastritis, Gastralgias, Diarreas, Vómitos, Pesadez del Estómago y Afecciones generales de las Vías digestivas.

à la **Papaína**

TROUETTE

PERRET

(Pepsina Vegetal)

UNA COPITA DESPUES DE CADA COMIDA

PARIS, Venta por Mayor, TROUETTE-PERRET,

163 y 165, Calle de Saint-Antoine.

Deposito en todas las Farmacias.

Pasta Dentifrica Agua de Botot

Solo Dentifrico aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de Paris. 17, Rue de la Paix, Paris

Almoneda muebles de 2 á 4.

Monte Esquinza, 14. No se admiten preñeres.

COLOCANDO

sobre la muñeca izquierda el **Escudo febrifugo americano de Diaz**, se cura rápidamente las intermitentes, cotidianas, tercianas y cuartanas. Cura asimismo la fiebre amarilla, siguiendo las instrucciones del prospecto. Véndese á 3 pesetas en todas las principales farmacias y droguerías. Depósitos: Madrid, Compañía Ibero Universal; Barcelona, Sres. B. Buñil y Compañía; Salamanca, farmacia del Dr. Hecedia.

Fábrica de guantes

Confecionados con los productos más superiores.—Especialidad en medidas.

3. ESPASTEROS, 3

SE VENDE PAPEL por mayor, en la Administración de este periódico, San Marcos, 30.

SAPOLIO

«LIMPIA, FIA Y DA ESPLENDOR»
UNICA PASTA LEGITIMA PARA LA LIMPIEZA LA MAS BARATA Y EFICAZ

TODAS LAS DEMAS SON IMITACIONES. Admisible para pulir objetos de hierro, cobre, bronce, latón, zinc y níquel. Indispensable en el ejército para limpiar cañones, fusiles, espadas, sables, bayonetas, etc. Sin rival para limpiar mesas, puertas, persianas y demás objetos de madera. Excelente para lavar mármoles, azulejos, mosaicos, estucos, loza, estatuas, cristales, espejos, esmeraldas, sables, etc. Convenciente en la cocina para lavar platos, espas, cubiertos, ollas y demás utensilios. De venta en todas las droguerías. Unicos agentes en España: Sres. Vilanova Hermanos y C.ª—Barcelona.

Depositarlos en Madrid: Hijos de Carlos Ulzurrun, Imperial, 1; Angulo Ortiz Amisela, Postas, 25; R. F. Charvati, Atocha, 37; José Castellvi, Br. Tenoreras, 5; José Palacios, plaza Príncipe Alfonso; Rafael Sanjaume, Plaza de la Mata, 15.

GOTA y REUMATISMOS

Curacion cierta por el **LICOR Y LAS PILDORAS DEL D. Laville**

Estos medicamentos son los únicos Antigóticos analizados y aprobados por el Dr. GILLESSEN REIN, jefe de analiticas químicas de la Academia de Medicina de Paris.

El **LICOR** se toma durante los ataques, para curarlos. Las **PILDORAS** se toman durante el estado crónico, para impedir nuevos ataques y alcanzar la curacion completa.

Para evitar toda falsificación, exijase el Sello del Gobierno Francés y la firma de Laville. Venta por mayor: GONNAT, Farmacéutico, calle St-Clément, 29, en PARIS.

Nbro. 7) FOLLETIN DE «EL CORREO». (F. 109)

LA DAMA BLANCA

POR **WILKIE-COLLINS**

luz, que entra en este salon á fin de que no le moleste.

—Con mucho gusto, siempre y cuando Vd. procure desviarla de mis ojos para que no los hiera directamente.

El conde se levantó, y con mucha precaucion se dirigió hacia la ventana.

¡Qué contraste con mi querida María! ¡Qué moderacion en todos sus movimientos! ¡Qué precisos, qué discretos y qué bien calculados!

—La luz—añadió el conde en ese tono de intimidad que tanto agrada á los enfermos—es uno de los factores más principales para un buen tratamiento médico. La luz, estimula, nutre y conserva. Vd. es delicado como una flor y le conviene á Vd. una luz bien repartida.... ¡Fíjese Vd. bien!.... Aquí, donde usted está sentado, cierto las tabillitas hasta envolver en una placida penumbra. Ahora abra esta persiana, y con eso se desvia la luz, que Vd. no puede soportar directamente, y alumbrá aquel ángulo. Así le evito á Vd. toda molestia y le hago sentir sin embargo los benéficos efectos de la luz.

Toda aquella disertacion la encontraba yo muy ajustada á la realidad, y redoblaba mi simpatía hacia el visitante.

—Estoy confundido, señor Fairlie—dijo volviendo á sentarse—estoy verdaderamente confundido en vuestra presencia.

—Pues aseguro que lo siento mucho. ¿Puedo saber el motivo?

—Pues bien, caballero, cómo penetrar en este salon, teatro de vuestros sufrimientos, y veros rodeado de estos admirables objetos de arte, sin descubrir en usted un hombre cuyas sensaciones tienen una susceptibilidad excepcional, y cuyas facultades simpáticas están siempre en juego? ¿Cómo desconocer esto?

Si yo hubiese tenido fuerzas para sostenerme, le hubiese hecho una reverencia; pero como no era así; me contenté con dirigirme una sonrisa llena de agradecimiento: despues de todo, esto era muy suficiente, por que uno y otro nos entendiamos maravillosamente.

—Présteme Vd. atencion por un momento—continuó el conde—He aquí un hombre de un sistema nervioso muy delicado en presencia de otro dotado de idéntica naturaleza y, sin embargo, me veo en la precision de herir, de mortificar tan delicado organismo con la relacion de mi vida doméstica, cosa que me llevará á tristes reflexiones.

—¿Cuál es la consecuencia de todo esto? Ya he tenido el honor de indicársela al principio. Por eso me encuentro, delante de Vd., confuso y turbado en extremo.

—Y es absolutamente necesario—pregunté—tratar ahora mismo tan desagradables cuestiones? ó empleando una expresion un poco más dura, ¿no pudiera esperarse sin que se le pudran á Vd. en el cuerpo?

El conde, con solemnidad amenazadora para mí, suspiró profundamente é hizo signos negativos con la cabeza.

—Es indispensable que yo escuche tan fastidiosas relaciones?

El conde se encogió de hombros (primer movimiento de mal gusto que se permitió desde su entrada en el salon) y me lanzó una mirada tan penetrante que me descorazonó por completo, haciéndome perder toda esperanza.

Mi sutil instinto me advirtió que sería bueno cerrar los ojos. Obedecí, pues, inmediatamente á mis instintos.

—Decid, entonces, con las menores palabras lo más indispensable—repliqué con tono persuasivo.—¿Ha muerto alguien?

—¡Muerto!—exclamó el conde, fingiendo un asombro poco oportuno.

—Sr. Fairlie, la habitual sangre fria de Vd. tiene algo de espantosa para mí. ¿Qué he hecho yo? ¿Qué he dicho por Dios vivo! para que me tomeis por un mensajero de la muerte?

—Usted dispense. Usted no ha hecho ni dicho nada que me permitiera tomarle por tan funebre emisario. Soy yo quien toma como regla absoluta, en toda circunstancia alarmante, el ponerse siempre en el caso peor.

El golpe final resulta de continuo amortiguado con esta prudente anticipacion. Por otra parte, experimento un gran consuelo viendo que no resulta cierta mi primera sospecha. (Se trata, acaso, de alguna enfermedad?....)

Abrí los ojos y miré á mi interlocutor. Estaba intencionalmente pálido. ¡Esta palidez, la tenia desde su entrada en el salon, ó habia sido producida durante los dos últimos minutos?

—No lo puedo decir á punto fijo, y tampoco puedo recurrir para desvanecer esta duda á Luis, porque éste no se encontraba en el salon cuando entró el conde.

Observando su silencio, y aun á trueque de aparecer pesado, volví á repetirle mi anterior pregunta, y noté que mi habitual sangre fria continuaba surtiendo efecto.

—Sí, señor Fairlie, se trata de un enfermo. Esta es una de las malas noticias que tengo que darle.

—¿Y quién está enfermo?

—Con gran pesar mio, le comunico que el enfermo, mejor dicho, la enferma es *miss Halcombe*. Esta noticia tal vez no os sorprenda. Quizá viendo que *miss Halcombe* no llegaba, despues de haberla avisado usted, y no recibiendo contestacion á su carta, ha presentado vuestro amante corazón esta enfermedad.

De ninguno modo dudo que mi cariño hacia ella me hubiera sugerido alguna que otra vez tan melancólico presentimiento, pero mi deplorable falta de memoria me imposibilita recordar ninguna circunstancia que confirme tal suposicion.

Contesté, sin embargo, afirmativamente por no ser injusto conmigo mismo; yo estaba realmente conmovido.

Una enfermedad cualquiera estaba completamente en discordancia con la vigorosa naturaleza y el robusto temperamento de María. Así es que supuse, desde luego, que habria sido victima de cualquier accidente desgraciado. Una caída de un caballo, un

paso en falso al subir una escala, cualquier percance de este género....

—¿Es cosa grave?—pregunté.

—¡Grave!... sin duda alguna. Peligrosa creo que no. *Miss Halcombe*, á consecuencia de una fuerte mojadura, ha sentido recrudescer el reuma que venia padeciendo y esto ha tenido el peor desenlace que podría esperarse: una fiebre intensísima.

Cuando vi la palabra *fiebre*, y recordé que el temerario personaje introducido en mi casa, venia directamente de Blackwater Park, creí desmayarme.

—¡Bondad divina!—exclamé.—¿Es contagiosa la fiebre?

—Por el momento, no—contestó el conde con extraordinaria calma.—Mas adelante.... tal vez. Pero cuando yo salí de Blackwater Park, la enfermedad no presentaba síntomas tan graves ni amenazaba alcanzar tan funestas consecuencias. He tomado con mucho interés esta enfermedad, Sr. Fairlie; me he enterado minuciosamente del médico de cabecera, y puedo aseguráros, bajo palabra de honor, que la fiebre no presenta caracteres contagiosos.

A pesar de las seguridades que me daba, me encontraba yo en un estado de espíritu tal, que no podía aceptarlas como buenas.

No le hubiese creído, ni bajo juramento. Estaba demasiado pálido para que yo me fiase de sus palabras. Quién sabe; tal vez aquel hombre era un *hómulo negro* ambulante; tal vez los microbios del tífus se agitaban en el aire que nos rodeaba.

Para circunstancias tan críticas como éstas yo tengo una decision y una energia admirables; así es que decidí espulsar inmediatamente de mi casa á aquel importuno.

—Vd. es lo suficientemente discreto—le dije empujando á poner en práctica aquella idea—para dispensar á un pobre enfermo, á quien toda conversacion acaba por trastornarle la cabeza. Así es, que espero de su bondad el que abrevie la duracion de esta conferencia, diciéndome en términos precisos, el objeto de su visita.

Esperaba vivamente que esta indirecta, lanzada con una franqueza poco común, haria desaparecer su sangre fria, confundiria sus ideas y le impulsaria,